



Studio Associato

Gianluca Colombo
Pier Paolo Colombo

Consulenti del Lavoro

Via del Campaccio, 6
20034 San Giorgio su Legnano (MI)

tel: 0331400582
email: info@studio-colombo.com
web: studio-colombo.org

C.F. e P.IVA 10208700152



Gianluca Colombo
n. 1612 C.P.O. Milano

Pierpaolo Colombo
n. 1578 C.P.O. Milano

Cristiano Grimaldi
n. 2677 C.P.O. Milano

S. Giorgio su L. 11/11/2025

Le principali novità del rinnovo dei CCRL Artigiani Lombardi 2025

In data 21 maggio 2025 (Legno e Lapidei), 23 maggio 2025 (Tessile-Chimica), 23 giugno (Alimentari e panificazione) 22 luglio 2025 (Meccanica), le Associazioni artigiane lombarde (Confartigianato, CNA, Casartigiani, Clai) e le Organizzazioni sindacali di categoria (CGIL, CISL, UIL) hanno sottoscritto i nuovi **Contratti Collettivi Regionali di Lavoro (CCRL)** per i lavoratori delle imprese artigiane della Lombardia.

Di seguito si riportano le principali novità, con particolare attenzione agli **aumenti retributivi**, al **welfare contrattuale** e al **trattamento di malattia**.

Aumenti retributivi – “elemento regionale lombardia”

A decorrere dal **1° novembre 2025**, viene istituito un nuovo **Elemento Regionale Lombardia (E.R.L.)** che sostituisce gli istituti economici regionali precedenti (“Incremento economico regionale” e “Premio di produzione collettivo regionale”).

L'E.R.L. è una **voce retributiva mensile** a tutti gli effetti di legge e di contratto (incide su TFR, ferie, tredicesima, ecc.) ed è erogata in **tre tranches**:

- **1ª tranche** dal **1° novembre 2025**
- **2ª tranche** dal **1° luglio 2026**
- **3ª tranche** dal **1° febbraio 2027**

Gli importi variano in base al livello e al settore, secondo le tabelle allegate alla presente. (all.1)

Welfare contrattuale

Dal **1° gennaio 2025**, tutte le imprese sono tenute a mettere a disposizione dei propri lavoratori **strumenti di welfare aziendale** (beni e servizi non monetari come ad esempio buoni spesa o buoni carburante) per un valore pari a:

- **€25,00/€28,00 al mese (a seconda del settore)** per i lavoratori a **tempo pieno o part-time superiore al 50%**;
- **€12,50/€14,00 al mese (a seconda del settore)** per i lavoratori a **part-time pari o inferiore al 50%**.

Erogazione:

- per l'anno 2025: in due momenti, **agosto e novembre** (settembre e novembre per Meccanica);
- dal 2026: due volte all'anno, **maggio e novembre**.

A livello operativo, in considerazione della fase transitoria di adeguamento alle nuove disposizioni contrattuali, gli strumenti di welfare saranno resi disponibili entro il mese di dicembre 2025 in un'unica soluzione, ferma restando la piena applicazione delle regole ordinarie di maturazione e utilizzo a partire dall'anno 2026

Trattamento di malattia

E' introdotto un **miglioramento economico del periodo di carenza** (primi 3 giorni di malattia)

Durante i **primi 3 giorni di malattia**, nei casi in cui non sia prevista integrazione economica da parte del CCNL, il datore di lavoro integra l'indennità fino al **100% della retribuzione**.

Questo trattamento spetta **per i primi tre eventi di malattia** di ciascun anno civile (1° gennaio – 31 dicembre) e **non oltre il terzo episodio**; dal quarto evento in poi l'integrazione non è dovuta.

MECCANICA / INSTALLATORI		Dal 1 novembre 2025	Dal 1 luglio 2026	Dal 1 febbraio 2027
	Livello	Importo	Importo	Importo
	1 Q	125,16	135,83	146,50
	1	125,16	135,83	146,50
	2	112,82	122,75	132,68
	2B	102,42	111,80	121,18
	3	96,01	105,03	114,05
	4	85,69	94,19	102,69
	5	80,67	88,86	97,04
	6	74,74	82,55	90,35

ODONTOTECNICI		Dal 1 novembre 2025	Dal 1 luglio 2026	Dal 1 febbraio 2027
	Livello	Importo	Importo	Importo
	1 S	97,54	108,62	119,69
	1	83,30	93,31	103,33
	2	75,78	85,27	94,75
	3	63,63	72,20	80,78
	4	57,47	65,54	73,61
	5	53,68	61,42	69,15
	6	49,22	56,66	64,10

Imprese artigiane Legno arredamento mobili		Dal 1 novembre 2025	Dal 1 luglio 2026	Dal 1 febbraio 2027
	Livello	Importo	Importo	Importo
	AS	111,68	122,22	132,77
	A	101,57	111,40	121,22
	B	87,95	96,93	105,92
	CS	82,40	90,99	99,58
	C	76,83	85,03	93,23
	D	68,95	76,70	84,45
	E	62,45	69,79	77,13
	F	56,54	63,44	70,34

ALIMENTAZIONE ARTIGIANI	Livello	Dal 1 novembre 2025	Dal 1 luglio 2026	Dal 1 febbraio 2027
		Importo	Importo	Importo
	1S	68,28	79,06	89,83
	1	58,07	67,74	77,42
	2	51,02	59,87	68,73
	3A	46,45	54,70	62,95
	3	41,95	49,75	57,56
	4	39,76	47,25	54,73
	5	36,49	43,63	50,77
	6	32,73	39,41	46,09

ALIMENTAZIONE PANIFICATORI	Livello	Dal 1 novembre 2025	Dal 1 luglio 2026	Dal 1 febbraio 2027
		Importo	Importo	Importo
	A1S	30,61	39,72	48,83
	A1	26,75	35,22	43,69
	A2	24,13	32,06	39,99
	A3	22,79	30,05	37,32
	A4	20,99	27,88	34,76
	B1	30,75	39,67	48,59
	B2	23,96	31,29	38,61
	B3S	23,26	30,40	37,53
	B3	22,06	28,96	35,86
	B4	20,32	26,86	33,40

TESSILE ABBIGLIAMENTO		Dal 1 novembre 2025	Dal 1 luglio 2026	Dal 1 febbraio 2027
	Livello	Importo	Importo	Importo
	6S	55,71	64,10	72,49
	6	54,65	62,50	70,35
	5	46,32	53,52	60,72
	4	40,88	47,53	54,19
	3	37,44	43,82	50,19
	2	34,93	41,04	47,15
	1	31,59	37,36	43,14

TESSILE CALZATURIERO		Dal 1 novembre 2025	Dal 1 luglio 2026	Dal 1 febbraio 2027
	Livello	Importo	Importo	Importo
	6S	55,71	64,10	72,48
	6	54,75	62,66	70,56
	5	46,39	53,62	60,85
	4	40,95	47,64	54,33
	3	37,51	43,93	50,34
	2	35,01	41,16	47,30
	1	31,63	37,43	43,23

Imprese artigiane Lapidei Escavazione Marmo		Dal 1 novembre 2025	Dal 1 luglio 2026	Dal 1 febbraio 2027
	Livello	Importo	Importo	Importo
	1	46,38	57,43	68,49
	2	42,42	52,78	63,15
	3	35,09	44,12	53,14
	4	32,42	40,88	49,35
	5	30,75	38,90	47,04
	6	28,97	36,74	44,51
	7	25,81	33,03	40,26

CHIMICA GOMMA PLASTICA VETRO		Dal 1 novembre 2025	Dal 1 luglio 2026	Dal 1 febbraio 2027
	Livello	Importo	Importo	Importo
	7	45,54	56,95	68,36
	6	41,98	52,63	63,29
	5S	38,72	48,78	58,85
	5	36,22	45,81	55,40
	4	33,68	42,77	51,86
	3	31,10	39,69	48,27
	2	28,80	37,00	45,20
	1	25,66	33,32	40,99

CONCIA		Dal 1 novembre 2025	Dal 1 luglio 2026	Dal 1 febbraio 2027
	Livello	Importo	Importo	Importo
	7	45,54	56,95	68,36
	6	41,98	52,63	63,29
	5	36,22	45,81	55,40
	4	33,68	42,77	51,86
	3S	17,68	26,53	35,37
	3	31,10	39,69	48,27
	2	28,80	37,00	45,20
	1	25,66	33,32	40,99